

DIARIO DE CÓRDOBA

TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

NÚM. 20.066

Suscripción en Córdoba. } Por un mes. 2 Ptas.
Resto de España. } Trimestre. 5 " "
Extranjero. } Trimestre. 6 " "
Pago adelantado. } Número suelto, 10 céntimos.

MIÉRCOLES 7 DE JULIO DE 1915

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVI

LA CAIDA DE GIBRALTAR

España tiene en su territorio una colonia inglesa, a la cual no puede reconocer jamás un valor jurídico, y a la que nunca se le debe reconocer el beneficio de la prescripción. Esto es fundamental, y es indispensable tenerlo constantemente a la vista, porque de ello se deriva, sin duda ninguna, la política seguida por Inglaterra, con característica dañosa siempre a nuestros intereses, y con tendencia única al cercenamiento de nuestra soberanía y territorio.

Empezaremos por explicar la manera de usurpación que tuvo lugar en los comienzos de la décima séptima centuria, y esto y otras noticias que se dirán, pueden quizá, servir para resolver muchos de los problemas que ha planteado la retención de esa parte de territorio nacional.

Gibraltar es la plaza de los sitios. Ha sufrido nada menos que catorce. El primer cerco lo puso el Rey de Castilla, don Fernando IV, el Emplazado, que tuvo como caudillo de la empresa al famoso Alonso Pérez de Guzmán, que la tomó en Septiembre de 1309, siendo el último en tiempo de Carlos III, suspendiéndose definitivamente las hostilidades en Febrero de 1783. Nosotros nos ocuparemos del undécimo, porque fué el que dió origen a la detentación ilegal y absurda, que aún subsiste, por parte de la nación inglesa, y dejando a un lado alardes históricos iremos derechos a los sucesos que originaron la catástrofe, sin omitir las insidias de la política británica.

Al fin, sucumbió a su rara enfermedad el Rey infortunado Carlos II de Austria. Y la disputada herencia de sus reinos, asunto que tratáremos en sucesivos artículos, adquirió toda la gravedad al anunciar el duque de Abrantes al Cuerpo diplomático congregado en la anticámara mortuoria, dirigiendo al conde de Harrach aquellas memorables palabras, que descubrieron la voluntad testamentaria del Monarca que acababa de expirar, y es preciso recordar aquí: «Con un placer inexplicable y para siempre, me despido de la ilustre casa de Austria.» Había en aquellos momentos, horriblemente bochornosos, tres pretendientes serios, además de otros de menor cuantía: el delfín de Francia, el Emperador de Austria y el príncipe de Baviera, quedando sólo para la influencia definitiva, el francés y el austriaco, teniendo éste como valedor, la misma Reina y el almirante de Castilla, y aquél, el conde de Montterrey, el célebre consejero de Castilla, Soto, y el insigne cardenal Portocarrero, que antes había pertenecido al partido de los Austrias.

La ruina de la política tradicional, simbolizada por la declaración hecha a favor del duque D'Anjou, dió por resultado la guerra general, conocida comunmente con el nombre de guerra de sucesión.

Contendieron juntos austriacos, ingleses y holandeses en defensa del archiduque Carlos, y de parte del heredero testamentario, los franceses con los españoles, quienes cansados de las desventuras originadas por la política desechada de los últimos Monarcas de la Casa de Austria, creyeron ver en el nuevo orden de cosas que alboreaba, el resurgimiento de la vida nacional próspera y fecunda.

Las fuerzas españolas eran débiles, pero al frente de todas se encontraba una mujer de genio, dotada de espíritu activo y excepcional entereza, que era la joven Reina María Luisa de Saboya, gobernadora del Reino durante la ausencia de Felipe V. Aumentó la gravedad de la situación la declaración de guerra hecha en Mayo de 1702 y la inmediata ruptura de las hostilidades, tomando las iniciativas principales por la parte de Andalucía, que es racional considerarla como la llave del territorio español. Un comisario holandés que había explorado las playas del Sur, especialmente Cádiz, pudo convencerse del abandono en que se las tenía, sin contar apenas guarnición en ellas, ni fortificaciones. Toda la tropa de que podía disponer el marqués de Villadaria, capitán general, ascendía a unos 150 infantes y 30 caballos, y el gobernador de Cádiz, duque de Brancaccio, tenía a sus órdenes 300 hombres, poco más o menos. En tales circunstancias se presentaron en la bahía gaditana los almirantes inglés y holandés sir Jorge Rooke y Allemond, con 50 buques de guerra y los transportes necesarios para 14.000 hombres, mandados por el duque d'Osmond.

Aquella Reina, digna esposa del Monarca animoso, de acuerdo con el Consejo, dictó medidas prontas y enérgicas. A su vez, se levantaron, por todas partes, tropas, y la abandonada Andalucía vió, como por mágico conjuro, alzarse en armas a las gentes, transformándose en ejército, con la nobleza y el clero a la cabeza. Merced a esta conducta salvadora y a las divisiones que ocurrieron entre los expedicionarios invasores, su empresa se redujo al saqueo de Rota, Puerto Real y Santa María, dejando marcado su paso por la brutalidad de sus excesos. Además, el alzamiento general les acordó, y al fin se reembarcaron, no sin perder muchos muertos y prisioneros. La escuadra de los ingleses se dirigió a las costas de Cataluña, donde el archiduque tenía muchos partidarios y un elemento muy valioso, el príncipe de Darmstadt, virrey de aquel principado en tiempos de Carlos II, que agitó activa y eficazmente la opinión en favor de la causa austriaca. Sus inteligencias dentro de Barcelona hicieron que esta ciudad estuviese a punto de caer en poder de los aliados; pero descubierta la trama por el virrey legítimo don Diego de Velasco, fué rechazado por éste y sus elementos, obligando a reembarcarse las fuerzas que componían la expedición.

El príncipe de Darmstadt y sir Rooke vieron transcurrir el tiempo inútilmente, y en su cólera resolvieron venir a Gibraltar, de donde tenían noticias ciertas de su abandono y desamparo. Así lo hicieron sin tardanza, y a la vista de la costa marroquí, frente a Tetuán, tuvo lugar el famoso consejo de guerra, a bordo del navío inglés *Real*

Catalina, que mandaba el almirante Rooke, decidiéndose tomar por asalto la plaza española y a viva fuerza.

En consecuencia del acuerdo, vino la escuadra combinada sobre Gibraltar, anclando en su bahía el 1 de Agosto de 1704, compuesta nada menos que de 51 navíos ingleses, 10 holandeses y los transportes necesarios. Cantidad de elementos combatientes más que exagerada para reducir a escombros la infortunada plaza.

El monumento al Gran Capitán

La subcomisión formada por don Sebastián Barrios Rejano, don Carlos Pérez de Luque y don José María Rey Díaz prosiguió ayer las vistas para recabar el concurso de los diversos elementos de la capital en favor del monumento al Gran Capitán.

Ofrecieron su patriótico concurso, entre otros, don Juan Ruiz González, don Angel Escribano, don Juan Moreno, el dueño del Huerto de San Andrés, la señora viuda de Serrano, don Sebastián Amaro y el conde de Casa Padilla.

Suscripción popular para erigir en Córdoba el monumento a la memoria del Gran Capitán:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior,	29.414	27
Don Rafael Baena Fernández	5	
Don Jenaro la Calle Román	5	
Don José Luque Serrano	5	
Primer regimiento de zapadores minadores, en San Sebastián	24	
Total,	29.453	27

La recaudación está abierta en la Depositaria del Ayuntamiento, de once a una.

La Junta organizadora ruega a quienes ofrecieron donativos que ingresen las cantidades, para atender a las obras del monumento.

DE LA PROVINCIA

De Espejo

El día 2 de Julio, primer viernes del mes, se celebró en la iglesia del Colegio de hermanas Carmelitas Terciarias de Espejo una solemne función religiosa en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el muy digno señor rector don José L. Aparicio y la oficiaron las hermanas Carmelitas, ayudadas por las simpáticas y bellas señoritas Leocadia Pineda y Concepción Pineda, y dió a gustar el Pan de los Angeles el dicho señor Aparicio a más de cuarenta alumnas del referido Colegio.

La infinidad de flores y luces con que estaba adornado el altar ayudaba a que el acto resultase hermoso y conmovedor.

Reyerta

En Villanueva del Duque ha sido detenido el vecino de aquel pueblo Antonio Martín García que en reyerta sostenida con Anselmo Ramos Prieto hizo un disparo sin consecuencias.

Detenidos

En la aldea de Palomar han sido detenidos y puestos a la disposición del Juzgado los vecinos de aquel lugar Juan Ribas Pozo y Manuel Ligeiro Jiménez, quienes fueron sorprendidos conduciendo varios sacos de espigas de trigo pertenecientes a don Miguel Moyano Cruz y que aquellos habían hurtado en una finca de este último.

Horrible desgracia

En Montilla ha ocurrido una terrible desgracia.

En un cinematógrafo instalado en la calle Puerta de Aguilar se incendió una película, prendiendo fuego a la cabina.

El operador Luis Ramírez Muñoz sufrió tan horribles quemaduras que quedó casi carbonizado falleciendo poco después.

El suceso originó gran alarma entre las personas que había en el cinematógrafo.

Las caballerías

En Fernán Núñez ha desaparecido una mula de la finca llamada Cuarto Carrillejo.

En Villanueva de Córdoba han sido rescatadas dos caballerías robadas durante el mes de Febrero último del cortijo denominado Sancho Miranda.

La verbena de la Virgen de los Faroles

La Comisión organizadora de la tradicional velada, que desde tiempo inmemorial viene celebrándose en honor de la Santísima Virgen de la Asunción, llamada de los Faroles, desea de aumentar el culto que se tributa a tan hermosa imagen y de asegurar la permanencia de las ocho luces eléctricas que constantemente alumbran la artística capilla adosada a los muros de nuestra incomparable Basílica, así como de atender al ornato de tan devota capilla y acrecentar el esplendor de la popular verbena que dedican a su excelsa Patrona los vecinos del barrio de la Catedral, en las noches de los días 14, 15 y 16 de Agosto, ha dirigido un llamamiento a los piadosos sentimientos del vecindario en súplica de objetos para la tómbola con cuyo producto se ha de atender a los gastos que originen dichas fiestas. Los objetos pueden ser enviados antes del día 31 del actual a la casa del vicesorero de la Comisión, don Luis Benítez P. de Aguilar, en la calle del Cardenal Herrero, 4 (farmacia).

Forman la Comisión organizadora los señores siguientes:

Presidente, don Rafael Jiménez Amigo; vicepresidente, don Carlos Carbonell Morand; tesorero, don Ricardo Ortiz Molina; vicesorero,

don Luis Benítez P. de Aguilar; contador, don Luis Valenzuela Castillo; vocales: don José Blanco Sancha, don Marcial López Criado, don Francisco Delgado García, don Antonio Rodríguez Pina, don Pedro Guillamet Coma, don Miguel López Copé, don Miguel Cañas Vallejo, don Francisco Fernández de Mesa, don José Saiz Noguera, don Sebastián Barrios Rejano, don Ramón Soriano Cebrían, don Pedro Fernández Pintado, don Francisco Cortés Molina, don José Invernón Llamas, don Rafael Laparte Aguilar, don Enrique Fuentes Breña, don Ramón Alfaro Lagier, don José Guerra Moreno, don Pedro Toro Lovato, don Luis Salcedo de Cárdenas, don Agustín Ferrer Torres, don Mariano Maqueda Reyes, don Emilio Illán Prieto, don Juan J. Bottaro, don Ramón Ortega Jiménez; don Rafael Aguilar López, don Manuel Criado Gómez, don Federico García Vero, don Antonio Moyano Nieva, don Mannel González Hoyos, don Juan Alvear Salas, don Manuel Guerra Moreno, don José Egulizar Hoces, don Juan A. Cubero, don Julián Pérez Domingo, don Juan Ortiz Redondo, don Rafael Ortiz Redondo, don Manuel Egulizar Hoces, don José Laguna Barbudo, don Santiago Jiménez Cañizares, don José I. de Urbina Segura y don Rafael Muro Ribó; secretario, don Eduardo García Molina; vicesecretario, don Fernando Benítez Guerra.

Los exploradores

La excursión del domingo

Grato recuerdo guardaremos los exploradores cordobeses de la bella excursión que realizamos el domingo último al pintoresco lugar conocido con el nombre de los Riscos de Guadaluño.

El exquisito trato y continuas atenciones de que fuimos objeto por parte del entusiasta vicepresidente del Consejo provincial, unido a la alegría que reinó entre instructores y exploradores durante la expedición, hizo que las horas se nos pasaran inadvertidas, sin que decayera ni por un momento nuestro buen humor y entusiasmo hacia esta clase de expediciones, que nos demuestran palpablemente la preparación que va adquiriendo esta tropa, pues después de haber pasado todo un día subiendo y bajando cerros, a las nueve de la noche nos encontramos en Córdoba, habiendo hecho un recorrido de cerca de 50 kilómetros.

A las dos y media de la madrugada nos dirigimos a la estación de Cercadilla con el objeto de tomar el tren que había de conducirnos al Cerro Muriano.

Llegamos a la estación a las cuatro de la mañana y allí nos esperaba el coche del señor Baena, que había de conducirnos a Campo Bajo.

En el depositamos la impedimenta y, excepción hecha de los exploradores Pesquero y Sáinz, a quienes el señor Hugué ordenó que montasen en el carruaje por ser de los más pequeños, los demás emprendimos la marcha a pie hasta la finca.

El camino es muy bonito; al principio los hermosos pinares que lo rodean y en las inmediaciones de la casa los árboles frutales y terrenos de cultivo de la granja agrícola, lo hacen deliciosos.

En la casa de la hermosa finca fuimos recibidos por don Manuel Baena, quien nos invitó a pasar al comedor, donde se nos sirvió un suculento desayuno.

Después de reponer nuestras fuerzas, el señor Baena nos concedió permiso para visitar la granja y tomar la fruta que deseáramos.

De nuevo nos reunimos en la casa, una vez que firmamos en un álbum, como recuerdo de nuestra visita, y salimos con dirección a los Riscos, aliviados del peso de los morrales y demás impedimenta, gracias a la amabilidad del señor

Baena, que puso a nuestra disposición dos caballerías para transportarla.

Haciendo una derivación de nuestro itinerario, visitamos las «Chimorras», cuevas que utilizaban los romanos como bodegas y que después han servido como casa de postas; en las cercanías de estas cuevas hay un pozo casi destruido, que fué un silo de los que se utilizaban para guardar trigo en tiempo de los árabes. Proseguimos nuestra marcha por los Rasos del Muriólagu hasta llegar al Guadaluño, por el sitio conocido por la Olla Grande.

En la orilla opuesta descansamos diez minutos.

De nuevo reanudamos la marcha con dirección a los Castillejos de la Tejeruela, cuya ascensión se hace cada vez más interesante, pues después de trepar escarpados riscos, entramos en una parte del mismo monte que presentaba distinto aspecto; la vegetación se muestra tan abundante que tenemos que valerlos de hachas y bordones para abrirnos paso entre la maleza; de allí pasamos al Castillejo de Navas Frías; después de breve descanso, a la meseta llamada Plaza de Armas y, terminado el almuerzo, dedicamos algunas horas a dormir la siesta.

A las cuatro de la tarde emprendimos el regreso, haciendo alto en las orillas del Guadaluño, donde nos consagramos al oro, de que tan necesitados estábamos después de tan larga caminata.

En la fuente del Proveedor merendamos y, pasando después por el cerro de Pedro López, salimos a la carretera de Córdoba a Obejo, donde nos despedimos de nuestro simpático vicepresidente con un espontáneo viva, iniciado por mi compañero Sáinz.

No quiero terminar estos ligeros apuntes sin expresar al señor Baena el agradecimiento que siempre le guardaremos por sus innumerables bondades.

Fernando Guijo,
Guía de la patrulla sanitaria del grupo Cervantes.

LA COMISION PROVINCIAL

Bajo la presidencia de don Rafael Barrios Enriquez, ayer, por la mañana, se reunió la Comisión provincial, concurriendo los diputados señores García Martínez, Fuentes Breña, Muñoz Cobo, Vargas Luna y López Cubero y el secretario don Filiberto López.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior y se entró en el despacho del orden del día, adoptándose los acuerdos siguientes:

Rebajar las cuotas que la Junta de arbitrios de Almodóvar del Río impuso a don Fernando y don Sebastián Alcaide Bello y don Aurelio Fernández.

Rebajar asimismo la cuota que la junta de arbitrios de Palma del Río impuso a José Velasco Alamo.

Aprobar una cuenta de estancias causadas en el hospital de San Lázaro, de Sevilla, por enfermos de esta provincia durante el primer trimestre de este año.

Aprobar también una cuenta de bagajes suministrados por el Ayuntamiento de Córdoba en el primer trimestre del año actual.

Aprobar asimismo las cuentas de raciones suministradas a los Hospitales de Agudos y Crónicos y la Casa provincial de Expositos durante la segunda quincena del último mes de Junio.

Aprobar igualmente un acta de recepción enviada por el director del Hospital de Agudos de los aparatos de esterilización recientemente adquiridos y otra remitida por el director de la Casa provincial de Expositos referente a la entrega de veinticinco zales con destino a las camas de las nodrizas.

Conceder la segunda recompensa de aumento gradual de sueldo al médico de la Beneficencia provincial don Manuel González López.

Determinar, en vista del informe del Negociado Central, que los señores Prado Chacón y Redondo Valencia sigan disfrutando sus pensiones respectivas.

Encargar a don Francisco Blanco la restauración de los muebles correspondientes al vestíbulo salón y despacho del vicepresidente de la Diputación.

Disponer que el presunto alienado José Gálvez Jiménez sea recluido en el Departamento de Dementes.

Aprobar una instancia de José Ruiz Luque para el ingreso de su nieto José Ruiz Espejo en la Casa de Expositos y otra de Teodora García para la reclusión de su esposo Manuel Gómez Verdejo en el Departamento de Dementes.

Por último, la Comisión se reunió en sesión secreta para informar al gobernador civil en un expediente de tasación en discordia de varias fincas para la expropiación que en el término de Priego motiva la construcción del trozo primero de la carretera de Priego a Loja.

La Federación de los gremios

REUNIÓN IMPORTANTE

A las diez de la noche del lunes último se celebró en el local del Sindicato de productores y expendedoros de vinos, aguardientes y licores de Córdoba una importante reunión de industriales y comerciantes, convocada por las sociedades adheridas a la Federación Gremial Española, que hasta ahora son las de Ultramarinos, comestibles y similares y el mencionado Sindicato de vinos, aguardientes y licores.

Concurrieron al acto los señores don Pablo Sánchez, don Antonio del Pozo, don Rafael Ruiz, don Rafael Carretero, don Francisco Espino, don Antonio Otero, don José Ruiz, don José Carrillo Pérez, don Luis Martínez Navarro, don Julián Pérez Domingo, don Leopoldo Lara, don José Márquez, don Eduardo Álvarez, don Bartolomé Delgado, don Tomás de Aquino, don Juan Costi, don Manuel González Hoyos, don Elías Pérez, don José de Rueda, don Antonio Moyano, don Braulio Revuelto, don José Cantarero en representación de la señora viuda de Márquez y Urbano y el director del Boletín *Fraternidad Comercial*, órgano de las sociedades federadas de Córdoba, don Antonio Ramírez.

Don Pablo Vicente Calvillo excusó su asistencia por circunstancias especiales, pero se adhirió a cuanto se acordara.

Ocupó la presidencia el señor Delgado Madoño, el cual expuso el objeto de la reunión, que no era otro que procurar el mayor número de adhesiones de gremios a la Federación Española, para lo cual se debía constituir la Federación y Junta local; habló del esplendor y magnífico resultado de la última asamblea gremial de Valencia y de la favorable impresión que trajeron los comisionados cordobeses e invitó a estos a que usaran de la palabra, ya que fueron testigos presenciales de lo que allí ocurrió.

En su consecuencia, hablaron a continuación los señores Martínez Navarro, Ruiz, Márquez y Carretero, haciendo elogios del acto de Valencia y abogando por la conveniencia de que los gremios cordobeses se federaran, como ya se viene haciendo en otras poblaciones.

Hablaron después los señores Carrillo Pérez, Lara y Pozo, simpatizando con la idea y dando orientaciones y datos para citar a personalidades que podían aportar su concurso a estos trabajos preliminares; el señor Carrillo prometió recabar el del gremio de tejidos; el señor Lara dijo que,

478

—Sí—prosiguió ella,— es usted jugador y jugador apasionado, no lo niegue. Yo no veo ningún mal en ello.

—Es verdad, señora, soy jugador; pero en este momento no es el juego el que me hace despedirme de usted.... He arriesgado justamente las sumas de que podía disponer; pero como soy raz nable, no iré más le es.

La condesa fijó sobre el médico sus hermosos ojos.

—Eso significa que ha perdido usted...—dijo ella.

—He perdido, convengo en ello.

—¿Mucho?

—Mucho.

—En una pa'abra, ¿que está usted arruinado?

—O poco menos.

—¿Dónde va usted a salir de aquí?

—A almorzar.

—Almorzará usted conmigo. Teng necesidad de que hablemos algunos instantes.

—Estoy a sus órdenes, señora.

—¿En este momento no necesita de nada Sergio?..

—Absolutamente de nada.

—Vamos, pues... es la hora... el desayuno debe estar servido.

Loizet se inclinó y siguió a la señora Kourawieff que le condujo al comedor.

Aunque bastante confortable y algo lujoso, el desayuno duró poco tiempo.

Contrariada sin duda por la presencia del camarero que servía la mesa, la condesa habló poco.

Y el doctor, á su vez, se limitó á contestarle con cierta reserva

Se hubiera dicho que ambos estaban en guardia, esperando cada uno de ellos el ataque de otro.

—Si se declara la guerra, ¿qué debo yo hacer?

—Nuestro embajador le dará entonces las necesarias instrucciones.

—Pero lo natural es que abandone en'onces á París.

—A las de marchar la dirá á usted lo que ha de hacer.

—Creo que deberemos preverlo todo... Si me viese obligada á entenderme directamente con los jefes del ejército alemán, ¿podré enviarles desde luego las notas que crea convenientes?

—No se inquiete por eso, porque todo se tendrá en cuenta, y recibiere las órdenes necesarias al efecto.

—Dos precauciones valen siempre más que una. En el París que me conoce por la condesa Kourawieff iré á vivir, como siempre, al hotel que tengo alquilado en el barrio de San Germán; pero no es á ese hotel adonde debe Vd. dirigirme sus cartas.

—¿Pues adónde?

—A la calle Git-le-Coer, núm. 9.

—Tomaré nota de ello... Pero esto ¿no oculta ninguna novela?

—¿Una novela... ó un drama quizás?... ¿Cuándo volverá Vd. á Berlín?—prosiguió la condesa cambiando brusca-

mente de conversación.

—Esta misma tarde. No he venido aquí nada más que para verla á Vd.

—¿Y no tiene Vd. na la más que decirme?

—Nada más, sino que salga Vd. para París inmediatamente.

—Así lo hará... y adiós, señor barón.

—Hasta la vista, señora condesa.

Loi et no había perdido ni una sola de las palabras pronunoiadas en el gabinete.

475

GONZALEZ HERMANOS

SEVILLA * CORDOBA * HUELVA

Mosaicos - Azulejos - Cemento "Lafarge" - Tubos de grés - Calentadores de agua - Bañeras - Lavabos - Inodoros - Bidets, etc. - Pinturas "Matolin"

EN CORDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

como representante de la sociedad «Lara y García», ofrecía la adhesión de dicha casa, y el señor Pozo manifestó que debía citarse al presidente del gremio de panaderos, señor Barea, y al que lo era del de barberos, señor Gómez.

Después de darse lectura de una importante circular de la Federación Española sobre organización de estos trabajos, se acordó convocar una nueva reunión de gremios, para saber en definitiva con los que se podía contar en esta organización tan beneficiosa para los intereses del comercio y la industria.

La presidencia dió las gracias a los reunidos por su asistencia, terminando con ello el acto, en el que reinó el mayor entusiasmo y unanimidad de miras.

TRIBUNALES

Juicios orales

Hoy, ante la Sección segunda de esta Audiencia se celebrará, en juicio oral y público, la vista de la causa seguida en el Juzgado de Fuente Obejuna contra José Gutiérrez Requena, por el delito de disparo.

Los señores Obregón y Caballero tienen a su cargo la defensa y representación del procesado.

En la misma sección se celebrará la vista de la causa instruida en el Juzgado de Pozoblanco contra Manuel Tirado Rubio y otro, por el delito de hurto.

Los letrados señores Rubio y Obregón y el procurador señor García Varo tienen encomendada la defensa y representación de los procesados.

NOTICIAS MILITARES

A incorporarse

Ayer se presentó en este Gobierno militar el médico primero de la Yeguada don Rafael Jiménez, que viene a incorporarse a su destino.

Marcha

Ha marchado a Toledo en uso de permiso el comandante de Caballería don Miguel González y a Ecija el primer teniente de lanceros de Sagunto don Francisco Morales.

Vacaciones

Ha llegado de Toledo, para pasar las vacaciones en Córdoba, el alumno de la Academia de Infantería don Vicente Paredes.

Licenciados

Ayer, a las 11:40 de la mañana, llegó a esta capital un tren especial conduciendo licenciados del ejército de Marruecos.

A las 12:30 de la tarde siguió la marcha para Madrid.

De Instrucción pública

Nombramientos

El Rector de este distrito universitario ha hecho los siguientes nombramientos de maestros interinos: de una escuela de Córdoba don Rafael Martínez Moreno, de Villaviciosa don Pia Vías Puyol, de Puente Genil don Paula Roldán Navarro, de la Victoria don Josefa Fernández Villalta, de Montilla don Dolores Lozano González, de Doña Rama (Belmez) don Rafael García de Torres, de Palenciana don Gloria Milla Iglesias, de Montemayor don Antonio Rodríguez Luque, de Jaña (Lucena) don Manuel Ruiz Calvo, de Castro del Río don Ricardo González Villalón, de Fuente Tójar don Carmen García Tarifa, de Montoro don Pedro Bonilla, de Castro del Río don Carmen Medina Bracero, de Cabra don Guillermo Avelán Vilches, de Montalbán don Juan Fernández Calderón y de Priego don Concepción García Casares.

DEL GOBIERNO CIVIL

Sección de cuentas

Han sido autorizados los presupuestos extraordinarios que en virtud de lo dispuesto en la vigente ley de presupuestos del Estado han solicitado los Ayuntamientos del Viso y Villaharta.

Licencia de caza
El Gobernador concedió ayer licencia para cazar al vecino de Pueblonuevo don Antonio Madrid Buitrigo.

Agua

El Consejo provincial de Fomento ha emitido informe favorablemente en el proyecto presentado por la Sociedad eléctrica de Nuestra Señora del Carmen, de Puente Genil, con el objeto de elevar aguas del río Genil para usos industriales.

De minas

El vecino de Málaga don Miguel S. Koury ha renunciado la concesión de la mina Mariquita, del término de Alcaracejos.

Patente

Ha solicitado la propiedad de una marca comercial titulada Gran Funeraria Católica el vecino de Córdoba don José Moreno Mesa.

DE HACIENDA

Pagos para hoy

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán hoy efectivos los libramientos siguientes:

Don Juan Hernández Rincón 596'91 pesetas, don José Fernández 2.810'65, don José Romero 2.585'38, don Rafael González 1.820'87, don Andrés Barasona 558'40, don Antonio Arévalo 1.066'23, don Manuel Enriquez 1.643'25, don Juan F. Pérez 294'12, don Pedro Escribano 726'88, don Lorenzo García Serrano 34'83, don José Treña 304'66, don Sebastián Barrios peso 1.030'26, don Blas Bejarano 286'96, don Manuel García 787'51, don José Velasco 128'17, don Manuel Rojano 17'42, don Mariano Viguera 446'85, don Francisco Barbancho 59'49, don Pedro Luque 540'42, don Julio Dávila 110, don Leonardo Colinet 33'23, don Manuel Olmo 8'54, don Pedro García Serrano 111'97 y don Pedro Serrano 145'75.

Juzgado de primera instancia de Córdoba

Don Mariano González de Andía y Llanos, Juez de primera instancia de esta capital.

Hago saber: que en este Juzgado y por la Secretaría del que refrenda, se siguen autos ejecutivos por el procedimiento de la ley Hipotecaria a instancia del Procurador don Federico García Varo, en nombre de doña María Valle Raigón Soto y don Antonio Santolalla Moreno, contra don Agustín Páez Rodríguez, en los cuales por providencia de esta fecha se han mandado sacar a pública subasta las fincas siguientes:

1.ª Una casa habitación señalada con el número cinco, en la calle del Arca, de la villa de Almodóvar del Río, que linda por la derecha entrando con el número siete de Rafael del Valle; por la izquierda, con el número tres de Juan Estévez, y por la espalda con corrales de María Dolores Márquez y Antonio de la Cruz, su fachada, orientada al Norte, mide catorce varas de longitud por cuarenta de fondo, que hacen trescientas noventa y dos varas superficiales, equivalentes a trescientos cuarenta metros, constando de dos pisos y en ellos varias habitaciones y oficinas antiguas y recientemente construidas.

2.ª Y otra casa con el número seis, en la calle Hospital, de la villa de Almodóvar del Río, que linda por su derecha entrando con el número cuatro, de Rafael García; por la izquierda, con otra sin número, de Antonio Pastor Llamas, y por la espalda, con corrales de la de Antonio Padillo Boleto, en la plaza de Trespalacios, número diez; su fachada, orientada al Sur, mide diez y seis varas por cuarenta y dos de fondo, que hacen un total de seiscientos setenta y dos varas cuadradas, equivalentes a cuatrocientos sesenta y nueve metros cincuenta y tres decímetros, constando de seis habitaciones bajas, patio, pozo de medianería con la de Rafael García, corral, caballeriza, cocina, gallinero y en principal tres cámaras.

Para la subasta se ha señalado el día treinta de Julio próximo, a las diez de la mañana, en la Sala de Audiencia de este Juzgado, sito calle

Góngora, sin número, bajo las condiciones siguientes:

1.ª Servirá de tipo para la subasta la cantidad de seis mil pesetas en cuanto a la casa calle del Arca, número cinco y de veinte y dos mil pesetas respecto a la casa número seis de la calle Hospital, precio señalado por las partes de común acuerdo.

2.ª Los licitadores, para tomar parte en la subasta, deberán consignar en la mesa del Juzgado o en el Establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual al diez por ciento de la que sirve de tipo.

3.ª Los licitadores aceptarán como título bastante el certificado del Registro de la Propiedad unido a los autos, que estará de manifiesto en la Secretaría para que pueda ser examinado.

4.ª Las mencionadas casas se venden por libras de toda carga o gravamen; y

5.ª El rematante, dentro de los ocho días siguientes a la notificación de haberse aprobado el remate, habrá de consignar en la mesa del Juzgado la diferencia entre lo depositado y el precio de aquel, sin que se admitan posturas inferiores al tipo.

Dado en Córdoba a veinte y cuatro de Junio de mil novecientos quince.—Mariano González de Andía.—El Secretario, Licenciado Pedro Fernández Pintado.

Gacetillas

Forastero:

¿En qué buen Hotel de Córdoba para V? En cualquiera que sea no pida en las comidas más agua mineral que BORINES.

De viaje

Ha marchado a Madrid el secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado don Francisco de P. Parés.

Accidentes

Ayer fueron asistidos en la Casa de Socorro las siguientes personas: Dolores Alonso Alcáide, de 30 años de edad, domiciliada en la calle del Cañaveral, núm. 2, de la extracción de una aguja de la mano derecha.

Antonio Córdoba Hernández, de 3 años, habitante en la calle de Bataneros, núm. 9, de una herida en la mano izquierda.

Antonio Rejano Serrano, de 36 años, que vive en la calle del Cárcamo, núm. 6, de erosiones y contusiones.

Defunción

A la avanzada edad de ochenta y seis años y víctima de larga dolencia, anoche dejó de existir en esta capital don Francisco Alijo Carmona que, durante mucho tiempo, perteneció al comercio de Córdoba, captándose generales simpatías.

Enviamos a sus desconsolados hijos y demás apreciable familia nuestro pésame muy sentido y pedimos a Dios por el descanso eterno del alma del finado.

Mal educado

Ha sido denunciado el muchacho Rafael Villar Ribas que con frecuencia apedrea el campanario de la iglesia de Jesús Nazareno y se burla del portero del hospital.

Córdoba en Africa

La Cámara oficial de Comercio, Industria y Navegación de Melilla ha enviado la siguiente laudatoria comunicación a los señores Carbonell: En vista del gran efecto que produjo a Sus Altezas Reales los Infantes don Carlos y doña Luisa en la visita que hicieron al Museo comercial de esta Cámara la hermosa instalación de los productos de esa respetable casa, en nombre propio y en el de la Corporación damos a usted nuestra enhorabuena y las gracias más expresivas por haber coadyuvado tan poderosamente a realzar esta Cámara, haciendo a la par una obra patriótica.

Dios guarde a usted muchos años.—Melilla 28 de Abril de 1915.—El Secretario general, Rafael Fernández de Castro y Pedraza.—Visto bueno: El Presidente, Pablo Vallesca.

Sustracción y detención

Al pasar ayer por la calle del Duque de Hornachuelos el concejal del Ayuntamiento de Villafraanca don José Carrasco, se le acercaron tres sujetos y le sustrajeron, por el procedimiento llamado timo del portugués, dos billetes del Banco de España, de cien pesetas cada uno. Acto seguido dió cuenta del hecho al cuerpo de vigilancia, que empezó a practicar diligencias para efectuar la detención de los autores del robo, la cual realizó el agente don Francisco Rico y los vigilantes Aguilar Cuéllar, Mascarell Sánchez, Gutiérrez García y Blanco.

Los detenidos se llaman Casimiro Gallego, José García y Francisco Gutiérrez Ríos, conocidos por los apodos de el Vergarita, el Picao y Jose-

lillo y fueron encontrados en la casa número 55 de la calle del Caño. Confesaron su delito y se les ocuparon las doscientas pesetas robadas y un sobre con anuncios simulando billetes del Banco, dispuestos para dar timos.

Los individuos mencionados fueron conducidos a la cárcel, en donde quedaron a la disposición del Juzgado de instrucción.

ACBITES de las aclaradoras Grifo

¿es la felicidad? Sí, señor: en todos los casos, su limpieza y buen gusto no pueden compararse.—Despacho, Cister, 4.

Despedida

Don Sinforiano Bailón y Fita nos ha enviado un atento besalamano participándonos que cesa en la Secretaría de este Gobierno civil, por haber sido destinado a la de Almería.

Le damos las gracias por su atención y le reiteramos nuestro afectuoso saludo de despedida.

Agresor

El individuo que en la barrada de Cerro Muriano agredió a Sebastián Ibáñez Morales, disparándole dos tiros y asestándole una puñalada, hecho de que tienen noticia nuestros lectores, se llama Juan Ruiz Castillejo, tiene veintidós años de edad y es natural de la aldea de Posadilla (Fuente Obejuna).

Ha sido preso.

Bautizo

Ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo en la iglesia parroquial de Santa Marina la niña dada a luz recientemente por la señora doña Adelina León, digna esposa de don Alberto Tábor, imponiéndosele el nombre de María Adelina y siendo apadrinada por don Manuel Fernández Bujalance y su esposa doña Mariana Cano.

Denunciada

La dueña de una casa de lenocinio de la calle de Caldereros llamada Dolores Carrasco, ha sido denunciada por promover escándalo a las altas horas de la madrugada de ayer.

El Monte de Piedad

El lunes próximo, día 12 del corriente, se efectuará en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Septiembre último y que corresponde vender con arreglo a los estatutos de la casa.

Las alhajas pueden ser vistas en la Contaduría, donde se facilitará una lista impresa de las mismas.

El acto empezará a las diez de la mañana.

Cocheros escandalosos

Los cocheros Miguel García y José Serrano han sido denunciados por promover escándalo en la calle de San Pablo.

Nuevo cadete

La prestigiosa Academia preparatoria que dirige en esta capital nuestro distinguido amigo el comandante de Caballería don Benito Torres Linares ha obtenido un nuevo éxito en la enseñanza. El alumno don Santos Santamaría y González ha aprobado todos los ejercicios de ingreso en la Academia de Intendencia militar.

Damos nuestra enhorabuena al nuevo cadete y recibamos muy afectuosos al señor Torres y demás profesores de este acreditado Centro por sus resultados en la enseñanza.

Infraor

Ante el Juzgado correspondiente ha sido denunciado el vecino de esta capital Bartolomé Jiménez Expósito (a) Habas fritas, por cazar con hurón, infringiendo la ley de caza.

Sidra Champagne "ALDEANA"

—La mejor bebida del mundo.—

Cambio de domicilio

El acreditado médico don Luis Fuentes Terrero ha trasladado su domicilio y consulta al paseo de la Victoria número 62.

A su dueño

En la Jefatura de la guardia municipal está depositada una cabra, encontrada en la vía pública.

La Caja de ahorros

El día 4 ingresaron en la Caja de ahorros 20.751 pesetas por 117 imposiciones, de las cuales eran nuevas 14, y se pagaron 23.290'57 pesetas a solicitud de 89 imponentes, 10 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Un peligro

Los vecinos de la casa número 54 de la calle de los Frailes han denunciado ante el guardia municipal del distrito el hecho de que un pozo que hay en el patio de aquella casa, y que en la actualidad está cegado, amenaza hundirse con grave peligro para los denunciados.

Juzgados municipales

Están vacantes y pueden ser solicitados hasta el 14 de Agosto, en la Secretaría de gobierno de la Audiencia territorial de Sevilla, los cargos de jueces municipales de los pueblos siguientes:

Puente Genil, Los Moriles, Valenzuela, El Carpio, Pedro Abad, Nueva Carteya, Zuheros, Espejo, Córdoba (distrito de la izquierda), Villaviciosa, Peñarroya, Pueblonuevo del Terrible, Valsequillo, Villanueva del Rey, Villaharta, Santa Eufemia, Villalaro, El Viso, San Sebastián de los Ballesteros, Santaella, La Victoria, Lucena, Montilla, Villa del Río, Villafraanca, Hornachuelos, Palma del Río, Posadas, Pedroche, Pozoblanco, Torrecampo, Villanueva de Córdoba, Villanueva del Duque, Fuente Tójar, Priego, Rute e Iznájar.

Carrera de Comercio

Preparación de estos estudios. Asignaturas del Bachillerato, Correos, Estudios Agrícolas, Telégrafos, Idiomas, Dibujo, etcétera.

Clases durante el verano.

Academia Torres.—Ramírez de Arellano 7, Córdoba.

A la cárcel

Por blastemar en la vía pública ha ingresado en la cárcel el limpio botas Enrique Martínez para cumplir arresto gubernativo.

Plaza vacante

Está vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de El Carpio, dotada con el sueldo anual de mil quinientas pesetas.

Puede ser solicitada en el término de veinte días.

Nuevo hospedaje

El conocido industrial don Rafael Moreno Jiménez ha trasladado su casa, H. Madrid, a la calle de la Concepción, número 31, la que cuenta con nuevo mobiliario, amplias habitaciones con timbres y luz eléctrica y todas las comodidades que pueda desear la persona de gusto más delicado. Además tiene un magnífico cuarto de baño, montado a la moderna, que pueden utilizar los huéspedes a mitad del precio establecido para el público en general.

Deseamos muchas prosperidades al señor Moreno.

LOS MEJORES CAFÉS

Tueste diario

Almacén de coloniales

CAPARRÓS Y COMPAÑIA

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura

—SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95—

GONZALEZ HERMANOS

Faseo del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

—Rafael Ruiz Molina.—Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Novias: si queréis que vuestra luna de miel sea interminable, comprad los encajes, tiras bordadas y adornos de vuestros vestidos en «La Sevillana», Conde de Cárdenas, 24. Grandioso surtido. Artículos nuevos. Precios de almacén.

—Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.

—Dentadura siempre sana, siempre limpia, siempre perfumada, con el dentífrico Licor del Polo.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Agrimiro, mártir de Córdoba, y San Fermín, obispo y mártir.—Mañana.—Santa Isabel, reina de Portugal.

Jubileo circular.—Hoy en la iglesia de Capuchinas, costado por don Rafael Guerra, por sus difuntos.—Mañana en la misma iglesia, costado por el M. I. Sr. D. Enrique Medina de la Bermeja, por sus difuntos.

Todos los días de Jubileo se exponerá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de cuatro a ocho.

Cóte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora la Divina Pastora, en la parroquia de San Juan.—Mañana a nuestra Señora de la Concepción, en la parroquia de San Francisco.

San Hipólito.—Todos los días del mes de Julio se hará en esta iglesia el ejercicio del mes de San Ignacio, durante la Misa de ocho.

Santa Ana.—Mañana dará principio en esta iglesia la novena que anualmente dedican las Carmelitas Descalzas a su Excelsa e Inmaculada Madre la Santísima Virgen del Carmen.

A las seis y media de la tarde se exponerá a Su Divina Majestad, siguiéndose el rezo del santo rosario y ejercicio de la novena, terminándose con la reserva del Santísimo.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO del GRAN CAPITAN

Gran compañía de dramas policíacos dirigida por el primer actor don José Martí.

Función popular para hoy, a beneficio del público.—Gran rebaja de precios.—El drama en un prólogo y seis actos, titulado: «Magdalena o la mujer adúltera».

A las nueve un punto. Precios: Palcos, 8'00 pesetas.—Silla numerada con entrada, 1'00.—Anfiteatro con idem, 0'50.—Entrada de palco, 1'00.—Entrada de grada, 0'20 céntimos.

En estos precios está incluido el impuesto.

PLAZA DE TOROS

Ideal Cinema

Hoy día de moda, con asistencia de la Banda Municipal de música y un selecto programa, sobresaliendo la gran obra de arte en tres actos, «Sacrificio de una madre».

Precios los de costumbre.

GRAN CINE

Función para hoy.—Debut del notabilísimo dueto español, tan aplaudido de este público, «Les Gari-Uset».—Estreno de grandiosas películas cinematográficas.

Precios: Butaca 0'60 pesetas.—Anfiteatro, 0'25.—General, 0'15.

Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos) Teléfono número 140. Plato del día: Filete a la flamenca.

Por mejora de local se trasfada

el restaurant de Miguel Gómez al número 5 de la misma calle, o sea la puerta más abajo.

La superalimentación

de los anémicos

Sus peligros

Cuando un niño ha llegado a estar anémico, cuando se halla pálido y sin fuerzas, no pocos padres se imaginan que basta con alimentar excesivamente al enfermo para que éste recupere las fuerzas, el buen color y la salud. Sin embargo, casi siempre los resultados obtenidos por la superalimentación producen un resultado inverso del que se esperaba. Este hecho se explica fácilmente. En efecto: como el enfermo padece anemia, disminución de vitalidad, es de suponer que también su sistema digestivo se halla en estado de inferioridad. Por consiguiente no es ese el momento favorable para someter dicho sistema a un intenso y excesivo trabajo, efecto de la superalimentación. Este exceso sólo puede producir padecimientos nuevos, Hojedad de la nutrición, falta de apetito, pesadez de estómago, anorexia, diarreas, erupciones, etc.

Fácilmente se conseguirá el retorno de las fuerzas, del color y de la salud, haciendo que el anémico tome por unos cuantos días las Píldoras Pink, que son vitalidad y energía en píldoras. Las Píldoras Pink aportarán a la sangre tanto pálido, demasiado pobre, la riqueza y el calor que necesita: regeneran la substancia de las glándulas, estimulan el funcionamiento de todos los órganos, restableciendo con la mayor rapidez la armonía que constituye la salud.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

"ANIS PRETEL"

Cebada superior

Se vende a 28 reales fanega a domicilio del comprador. Almacenes de aceites de oliva y cereales de los señores Rodríguez Hermanos, Avenida de Canlejas, 46.

Se retiró vivamente de su observatorio... Su rostro tenía una palid z mortal, por al mismo tiempo sus ojo despedían un resplandor siniestro.

Mientras se aproximaba a la cama del niño, murmuraba para sí:

—¡La cond-sa Kourawieff!... ¡Adela Gerardi!... ¡Una espía pagada por Alemania!... Decididamente se me vuelve a presentar la ocasión... La suerte va-lve a favorecerme, y se me figura que tengo hecha mi fortuna.

No necesitaba el doctor mucho tiempo para tomar un partido, sobre todo cuando ese partido debería conducirlo a hacer alguna infamia lucrativa.

Si hubiera sido un buen patriota, un hombre honrado, en aquel mismo instante debió salir para París, a falta de dinero mendigando la caridad pública, y revelando a los representantes del jefe del Estado cuáles eran las disposiciones de la Prusia respecto a Francia, y que para la intriga se presentaría muy pronto en el mundo de las Tuillerías y de los Ministerios una gran señora que se titulaba viuda del conde Kourawieff.

Pero el patriotismo y la honradez no imperaron y el infame no titubeó. Loizet no tuvo un solo instante de duda. De antemano su elección estaba hecha.

La condesa no había formulado ninguna objeción, cuando el enviado de Berlín le habló de la necesidad de partir inmediatamente.

Sabía muy bien que las conveniencias personales debían desaparecer ante la razón de Estado, pero en el fondo se hallaba horriblemente contrariada por tener que alejarse de Baden en el momento en que su hijo, herido, necesitaba de los cuidados maternos.

Llevarse de su interés ó de su capricho en tales condiciones, hubiera sido una locura.

Era preciso acudir al llamamiento y abandonar a su hijo a su suerte.

Así es que no vaciló ni un momento.

Poco después de despedir al señor barón, la condesa penetró en la alcoba del enfermo.

Entre ella y Loizet hicieron tomar a Sergio la segunda cucharada de la poción

—¿Cómo se encuentra, señor?—preguntó ella vivamente.

—Repito a usted, señora, que está tranquila—respondió el médico;—dentro de pocos días el niño estará bien, pero de la obligación absoluta que le impongo de llevar durante tres semanas el brazo de cabestrillo; recobrará toda su vivacidad, toda su alegría.

—¿Será verdad?

—Lo afirmo de la manera más positiva.

—¿Mi hijo está en disposición de soportar un viaje?

—¿Un viaje inmediato?

—Inmediato, sí

Loizet comprendió de qué se trataba, después de la entrevista del barón y la condesa.

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Triunfo de un cordobés
La Real Academia Española, reunida en pleno como jurado calificador del concurso literario hispano-cubano abierto por el diario de Oviedo «El Carbayón» ha otorgado, por unanimidad, el premio, consistente en mil quinientas pesetas, al poema inédito titulado «La lanza de Don Quijote», original del genial poeta cordobés Blanco Belmonte.

Ochenta y un poetas se han disputado este galardón, que constituye un gran triunfo.
Lo que dice Dato
El Jefe del Gobierno recibió esta mañana a los periodistas y les dijo que los Reyes continuaban en la Granja, sin novedad.

Manifestó que había terminado el licenciamiento de los soldados del ejército de Marruecos y que en nuestras posiciones de aquel territorio no ocurre novedad.

Por último hizo constar que había leído con gran satisfacción, en la prensa de Puerto Rico, las informaciones de la manifestación de simpatía a España realizada con motivo del traslado de los restos del comandante Martínez Illasca.

Una desgracia
Esta mañana, en el estanque del Retiro, zozobró una lancha en que paseaban tres hombres y dos mujeres, pereciendo ahogado uno de aquellos.

Visitas a Dato
Numerosos senadores y diputados visitan al Jefe del Gobierno para despedirse de él antes de empezar el verano.

Conferencia
Hoy han celebrado una larga conferencia el Jefe del Gobierno, los ministros de Estado y de la Guerra y el Gobernador del Banco de España.

Sin noticias
El Ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, les dijo que carecía de noticias de provincias que comunicarle.

Las obligaciones del Tesoro
Esta mañana comenzó de nuevo en el Banco de España la suscripción de las obligaciones del Tesoro.

Dícese que hasta las cuatro de la tarde se había suscrito un millón de pesetas.

Obsérvese que acude principalmente el pequeño ahorro obrero.

Hoy la mayoría de los pedidos ha sido hecha por particulares.
Según las noticias de provincias en la de Guipúzcoa ha sido el importe de la suscripción mayor que en todas las demás.

Las operaciones seguirán hasta obtener la cantidad fijada.
De verano
Ha marchado a Santander el Subsecretario de Hacienda, Ordóñez.

Durante su ausencia le sustituirá en la Subsecretaría el Director general de la Deuda.

Funerales
Esta tarde se celebraron los funerales en sufragio por el alma de la madre del exministro don Amalio Jimeno.

Al acto asistió numeroso duelo, en el que figuraban muchas personalidades de significación. Presidieron los ministros de la Guerra y de Marina y el Conde de Romanones.

Traslado de restos
Vázquez Mella, el Conde de Rodezno y los demás diputados a Cortes por Navarra han marchado en el sudexpreso para asistir a la traslación de los restos de los Reyes de Navarra desde el monasterio de Veive a Pamplona.

Pésame
El Jefe del Gobierno visitó esta tarde al exministro Jimeno para darle el pésame con motivo de la muerte de su madre.

La Corte en la Granja
Comunican de la Granja que el Príncipe de Asturias y los Infantitos pasearon esta mañana, en carruaje.

Los Reyes fueron a Segovia para visitar la famosa casa de los Picos.
Por la tarde el Monarca estuvo jugando al polo.

La Soberana y la Infanta doña Beatriz marcharon al campo del polo para tomar el te con don Alfonso.

Sus Majestades asistían esta noche al teatro.
Un filántropo
El senador don Cándido Lara, que falleció hace pocos días, lega en su testamento un millón de pesetas para obras de beneficencia.

Augustos viajeros
A mediados del mes actual marcharán a Fuenterabía el Infante don Fernando, su esposa y sus hijos.

Provincias

Falta de trigo
Los alcaldes de varios pueblos de Badajoz han comunicado al Gobernador los temores de que se eleve el precio del pan a causa de la falta de trigo.

Huelga solucionada
Comunican de Murcia que ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de los mineros.

Estos han reanudado el trabajo.
La Infanta Isabel
Llegó a Valladolid la Infanta doña Isabel. Obtuvo un recibimiento cariñosísimo.

Una compañía del regimiento de Isabel II le tributó los honores correspondientes.
La Infanta visitó el convento de carmelitas de Santa Teresa, en el que se halla una ahijada de la angustiada dama llamada Sor Pilar.

Luego marchó a la Catedral, donde fué recibida por el Cabildo.
Después fué a la Capitanía general, y allí se verificó la recepción oficial, que resultó brillantísima.

Asistieron a ella las autoridades, todo el elemento oficial y las personas más significadas de la población.
Finalmente pasó revista a los exploradores, que la aclamaron con gran entusiasmo.

Consejero
Ha salido de Barcelona para Madrid el general Mackenna, con el objeto de tomar posesión de su cargo de vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Incendios
Participan de Santicó que en el coto de Torre Breva, de la propiedad del Infante don Antonio de Orleans, se declaró un formidable incendio.

Los guardas de la finca y la benemérita lograron extinguirlo a costa de grandes trabajos.
En el cortijo de Evora otro fuego destruyó un pajar.

El valor de las pérdidas asciende a una suma considerable.
Batalla campal
Comunican de Bilbao que en Guernica hubo una verdadera batalla campal entre gitanos, resultando una mujer, un hombre y dos niños gravemente heridos.

Huelga a bordo
Dicen de Cádiz que, merced a la intervención del Comandante de Marina y del Gobernador civil ha quedado solucionado el conato de huelga que se inició a bordo del vapor Delfín, de la Compañía Halcón.

Guardábase extraordinaria reserva sobre el asunto y se ignoran las causas de la huelga.
El Delfín emprenderá hoy un viaje a Canarias.

El Infancia Isabel
En Cádiz numerosas familias esperan la llegada del trasatlántico Infancia Isabel.

La Bolsa de Barcelona
El Gobernador de Barcelona ha conferenciado con una comisión de agentes de cambio para tratar de las dificultades que han surgido al intentarse la inauguración de la Bolsa oficial.

Congreso litúrgico
Telegrafían de Barcelona que en el Monasterio de Monserrat se celebró la sesión inaugural del Congreso litúrgico.

El acto revistió gran solemnidad y asistió a él un número extraordinario de congresistas.
Entre los concurrentes figuraron el Nuncio de Su Santidad, el Arzobispo de Tarragona y los Obispos de Barcelona, Vich, Gerona y Solsona.

El Nuncio ocupó el trono preparado al efecto y la sesión fué presidida por el Arzobispo de Tarragona.

Este pronunció un elocuente discurso en catalán.
Acercas de una huelga
Nuevos despachos de Cádiz dicen que la causa de la huelga de los tripulantes del vapor Delfín ha sido la mala calidad de la comida que se les daba.

Los expresados tripulantes firmaron un compromiso para efectuar un viaje a Canarias y regresar a Cádiz pero, en vista de que no se han cumplido las condiciones del contrato, esta tarde desembarcaron, abandonando el buque.

Extranjero

=LA GUERRA= INTERNACIONAL

Un barco hundido
Comunican de Londres que, cerca de Harwich, un submarino alemán ha echado a pique al vapor noruego Prak.

Una batalla
Telegrafían de Milán que en unas alturas, entre Montfalcone y Grandasca empezó, hace varios días, una terrible batalla la cual continúa.

Hasta ahora resulta favorable para el ejército italiano.
Parte oficial francés
La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

La noche última fué accidentada.
En varios puntos del frente de Bélgica las tropas inglesas, apoyadas por la artillería, se apoderaron de algunas trincheras alemanas.

Al Sudeste de Pilken, en los alrededores de la estación de Souchez, se entabló una terrible lucha, quedando, al final, en nuestro poder dicha estación, a pesar de los extraordinarios esfuerzos del enemigo.

Durante toda la noche fué bombardeada la ciudad de Arras.
En Argonna siguen los combates y nuestra artillería ha detenido varias veces los ataques de los alemanes.

En los altos del Mosa el enemigo atacó dos veces, vigorosamente, nuestras posiciones, pero lo rechazamos, causándole enorme número de bajas.

En el bosque de Pretres las tropas germánicas reanudaron la ofensiva que se extiende al Oeste de Croix de Carmes, pero nuestra artillería e infantería detuvieron los ataques y causaron al enemigo numerosas pérdidas.

Franceses y moros
Comunican de Rabat que, para continuar la represión del movimiento insurreccional en la región de Onerra, el general francés Henry ordenó que efectuaran una operación las columnas de Simon y Derigoine.

Estas lograron un éxito completo.
Atravesaron el río Onerra y atacaron a Casbah donde se hallaba el agitador Abdellah, protegido por Alemania.

Los franceses le derrotaron, ocupando las alturas en que se hallaba y causándole enorme número de bajas.

Las tropas francesas tuvieron seis muertos y veintidós heridos.
Ha quedado restablecida la calma en las poblaciones de la orilla izquierda del Onerra.

El jefe de los notables enemigos que quedaron en la orilla derecha ha pedido el perdón.
La compañía de Simon continuará vigilando la región.

Comunicación alemana
La última comunicación oficial del ejército alemán dice que las tropas germánicas rechaza-

ron un violento ataque de los ingleses en Ipré y otro de los franceses en Souchez.

En el bosque de Pretre asaltaron las posiciones enemigas y se apoderaron de cuatrocientos metros de trincheras, haciendo mil prisioneros, entre ellos un batallón completo.

También cogieron dos cañones, cuatro ametralladoras y siete lanzabombas.
En el Mosela destruyeron un bloque francés, matando a las tropas que lo defendían.

En Monneville derribaron un aeroplano francés.
En el frente oriental no ha habido modificaciones dignas de mención.

En el Dniester, tras una larga lucha, se apoderaron de una posición rusa perfectamente fortificada.

Entre el Bong y el Vístula y en otros puntos rechazaron a los moscovitas.
Los Zeppelines obligaron a retroceder a una escuadra aérea inglesa que intentó bombardear las posiciones alemanas.

Parte ruso
En San Petersburgo se ha facilitado la siguiente comunicación oficial del ejército ruso que opera en el Cáucaso:

En la región del litoral continúa el tiroteo.
En la de Karadervent nuestra caballería atacó a varios escuadrones de sonwaris, los cuales huyeron a la montaña, presa de un pánico terrible.

En la región de Edvaho los alemanes hicieron saltar dos hornos de minas, sin éxito.
En dirección a Lublín el enemigo logró progresar algo tras un encarnizado combate.

Frente a Krasnik, en Depri, en el río Bong y entre Kriloff y Sokal rechazamos todos los ataques de los alemanes e hicimos centenares de prisioneros.

Las legumbres
Un periódico alemán dice que en Alemania se nota escasez y encarecimiento de las legumbres frescas a causa de la sequía y de la supresión de la importación italiana.

Empréstito
En Lausana se dice que en el segundo empréstito austriaco se han suscrito mil doscientos millones de marcos.

Ocupación del Epiro
Participan de Londres que las tropas griegas han ocupado algunas posiciones del Epiro y de la Grantea reconocidas en el tratado greco-serbio de 1913.

Las operaciones de los aliados
A las once de la noche se ha comunicado en París el siguiente parte de los ejércitos aliados:

Los ingleses rechazaron varios contraataques dirigidos hacia las trincheras de que se apoderaron la noche anterior al Suroeste de Pilken, causando al enemigo grandes pérdidas y haciéndole ochenta prisioneros.

Los alemanes bombardearon a Arras, especialmente la Catedral, con bombas incendiarias.
En Reims también cayeron algunos obuses.

En Argonna sigue el cañoneo pero no hay ataques entre la infantería.
En los altos del Mosa, sobre una loma que hay al Sur del barranco de Souvaux, recuperamos los elementos de trincheras de que ayer se apoderaron los alemanes, y donde habíamos conseguido mantenernos desde el 27 de Junio.

El enemigo, después de un violento bombardeo, inició un contraataque, pero le cogimos bajo el fuego de nuestras ametralladoras y de la artillería y tuvo que replegarse en desorden, sufriendo grandes pérdidas.

Intento de suicidio
Participan de New York que el agresor del banquero Morgan ha intentado suicidarse en el calabozo en que está preso, abriéndose una arteria.

Otras noticias

Alfonso Costa
Dicen de Lisboa que Alfonso Costa sigue mejorando de la lesión que padece.

Los médicos le han examinado la herida por medio de los rayos X.
Otros despachos afirman, por el contrario, que el estado de Costa es gravísimo.

No ha recobrado aun el conocimiento.
Su esposa no se aparta un instante de su lado y se halla inconsolable.

Recíbense numerosos telegramas, interesándose por la salud de Costa.
Una sublevación
También participan de Lisboa que los indígenas de Loanda se sublevaron, siendo preciso emplear la artillería para sofocar la insurrección.

Naufragio
En Peniche zozobró una lancha, pereciendo ahogados once marineros que tomaban apuntes para hacer una carta hidrográfica.

Funerales
En la iglesia de San Honorato, de París, se celebraron solemnes funerales en sufragio por el alma de Porfirio Díaz.

El féretro aparecía envuelto en la bandera mejicana y a su alrededor se depositaron muchas coronas.

Asistió numerosísimo duelo, en el que figuraban personalidades de significación, entre ellas el hijo del Embajador de España.

El acto fué presidido por el teniente coronel Díaz, hijo del finado.

Una bomba
Participan de New York que en la Oficina de policía estalló una bomba, destruyendo parte de la Oficina central de seguridad.

No ocurrieron desgracias.
Créese que se trata de una venganza de alguno de los anarquistas recientemente condenados.

Incendio
Participan de Berna que cerca de Dresden un incendio ha destruido una fábrica de municiones.

A LOS VERANEANTES.-VIJES ECONÓMICOS

Resulta una gran economía al emprender un viaje de verano comprar los baules, maletas, bolsos de viaje y estuches de aseo en la Ferreteria La Campana. Hay que ver su inmenso surtido y comparar los nuevos precios a que vende.

CEBADA DEL PAIS superior, a 28 reales, en casa de José de Rioja en Liquidación.

OPOSICIONES A HACIENDA

En las oficinas del ramo en la provincia, con la correspondiente autorización del jefe superior de las mismas, se ha establecido una Academia preparatoria para el ingreso en los cuerpos pericial y auxiliar de contabilidad y oficiales cuartos de Administración de Hacienda.

Las clases, a cargo de funcionarios de las mismas carreras que tratan de enseñar, han empezado el primero de este mes y continúa abierta la matrícula hasta el día 15.

Darán informes en dicha oficina don Rafael Villoslada y don Fernando Martínez.

Oficinista-mecanógrafo
Se desea uno joven impetuoso en correspondencia y contabilidad. Indispensable intachables referencias.

Dirigirse a Lista Correos, iniciales B. C.

ANUNCIO

En subasta judicial que habrá de celebrarse el día 8 próximo, a las diez horas, en el Juzgado de primera instancia de esta capital, se procederá al remate de los siguientes bienes:

244 cabezas de ganado lanar, en 3.050 pesetas; 27 cabezas de ganado cabrío en 540; un mulo y dos mulas y una burra, en 1.185; 18 marrañas de cría y dos machos, en 693; 35 arrobas de lana, en 840.—Total, 6.308 pesetas.

Expresados bienes se encuentran en poder del depositario judicial don Alejandro Lorenzo Peydro, domiciliado calle Alamos, número 1.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y síbera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

José Barea, hijo
Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 1'92 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'64.—Terñera con hueso, a 2'00.—Idem sin hueso, a 3'00.—Borrigo, a 1'80.—Macho, a 1'52.

Anís "La flor de Rute,"

CONFITERIA LA PERLA

Establecimiento el más suntuoso y mejor de España.

Casa fundada en 1879

LA MAS IMPORTANTE Y MEJOR SURTIDA DE CORDOBA
Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.

Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I, GONDOMAR, I

El más cómodo y céntrico de la población HELADOS PARA HOY Mantecado.

Crema de café.—Granizada de almendra.—Granizada de limón

Especialidad de la casa en chocolates con pastas a 30 céntimos.—Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas.—Refrescos gaseados.—Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Esta casa, para comodidad de su numerosa clientela, ha establecido una sucursal en el paseo del Gran Capitán, núm. 8.

Servicio permanente y á domicilio. TELEFONO NUM. 4

CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y coñac.—Chocolates y pastas a 30 céntimos.—Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.—Especialidad en café y esmerada elaboración por los acreditados maestros hermanos Torres.

Helados para hoy Mantecado, Crema de chocolate, Fresa, Leche merengada, Granizada de limón, Granizada de almendra. TELEFONO NUM. 31

EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 45'60.—Idem ídem a la sombra, 38'40.—Idem mínima, 20'40.—Idem media, 29'40.—Oscilación, 18'00.—Agua de lluvia en milímetros, 0'00.—Agua evaporada en milímetros, 12'20.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:
Altura barométrica en milímetros a 0° 751'00. Temperatura a la sombra, 25'80.—Idem del termómetro humedecido, 18'20.—Tensión del vapor, 118'0.—Humedad relativa, 47'20.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento, E.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 163'00.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 6.
Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 71'20.—5 por 100 amortizable, 92'35.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 92'00.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 453'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 262'75.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 98'50.—Banco Español de Crédito, 00'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.
Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 95'50.—Londres a la vista, 25'65.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES

Dirigida por don Baltasar Gil Picache, Comandante de Caballería, Doctor en Ciencias Físico Matemáticas y exprofesor de la Academia de su Arma.

Con la cooperación del también exprofesor del referido Centro Capitán de Caballería don Pedro Herrera de Miguel y competente profesorado. Número de alumnos limitado.—Internado.

Plaza de la Trinidad, núm. 1. - Córdoba

Academia Torres

Dirigida por el comandante de Caballería D. Benito Torres Linares

Preparación para Carreras Militares, Ayudantes de Obras públicas, Correos, Telegrafos, Peritos Agrícolas, Carrera de Comercio, Asignaturas del Bachillerato, Contabilidad, Dibujo. Idiomas: Francés, Inglés, Italiano, etc.

Aprobados todos los alumnos presentados a examen por este Centro, en las distintas convocatorias para ingreso en las Academias militares. Se admiten internos. PIDANSE REGLAMENTOS. - RAMIREZ DE ARELLANO 7. - CORDOBA

CLARITA

Es el mejor amontillado fino procedente de las bodegas de don José García Delgado y Hermanos, de Jerez de la Frontera. — — — Esta casa tiene los mejores Coñacs y vinos olorosos —

Para la venta, Osuna y Ceballos.—Córdoba.

Cerveza El Aguila

Se sirve a domicilio a 3'50 pesetas docena de botellas de 1½ de litro. Escritorio: Ramírez de Arellano, 9 Teléfono 316



EL SEÑOR

DON FRANCISCO ALIJO Y CARMONA

Ha fallecido el día 6 de Julio de 1915
A LOS OCHENTA Y SEIS AÑOS DE EDAD
—D. E. P. A.—

Sus hijos don Rafael y doña Encarnación, hijos políticos don Rafael Ruiz Bureo y don Rafael Fernández del comercio de esta plaza, doña Rafaela Cantarero, doña Teresa González y doña Carmen López, nietos, sobrinos y demás parientes del finado, suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo a Dios nuestro Señor y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy, a las seis de la tarde, en la iglesia parroquial de San Miguel, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la iglesia y despide en el cementerio.
No se reparten esquelas.

